

VI Jornadas de Historia - II Hacia el Bicentenario Convocatoria Internacional

La década del sesenta y la celebración del Sesquicentenario en Hispano América

8 y 9 de abril del 2010 - Museo Roca, Vicente López 2200 - Buenos Aires

**De la inconclusividad al logro: percepción del ciclo revolucionario
en Cuba en Martínez Estrada**

Adriana Rodríguez

Carolina López

Rodrigo H. González Natale

UNS – Bahía Blanca

El trabajo intenta rescatar la visión de Ezequiel Martínez Estrada en torno al proceso revolucionario cubano, partiendo del hito fundador de *Nación libre* a través del accionar martiano: tarea que no se exhibe concreta y unidireccional sino compleja e integral, marcando un camino hacia la independencia, contenedor de fugas y rupturas, pero también de permanencias y continuidades. Apreciando el proceso en su conjunto, la mirada se vuelve más rica y permite focalizar los problemas de análisis hegemónicos que se dirigen a desentrañar las bases del paradigma de liberación martiano incluido en el programa revolucionario del '59. En este sentido Martínez Estrada es tomado en su condición de intelectual pero también como un observador directo de este fenómeno que posibilita la apertura hacia una interpretación original y compleja de la problemática.